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Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e
vinte e três, às quinze horas e trinta minutos, utilizou-se como
ferramenta, uma videoconferência, para a realização de uma
reunião, onde participaram: A Diretora de Gestão e Controle -
Janete Costa, a técnica da Secretaria Municipal de Educação,
Cultura, Esporte e Lazer: Viviane Cristina Wantuk Stawinski os
membros do Conselho Municipal de Educação, sendo:
representantes da SEMEC – Aline Vieira de Lima (Presidente)
e Luciane Marques da Silva(Secretária); Adriane Schreiber,
representantes dos Profissionais da Educação da Rede
Municipal de Ensino: Viviane do Rocio Gonçalves da Luz, Ana
Maria Santos Dambrat, Monique Francini de Oliveira, Angela
da Luz Zem, Angelita Duarte, Juliana Jasluk Cavalheiro, Vânia
Maria Biernaski, Leila de Moraes de Medeiros, Maria Luiza
Teilo de Araujo, Andrea Aparecida Bavati, Dirley Antonia
Alves de Paula Bueno, Rosiclea Aparecida da Cruz Trentini;
representantes das APMF’s das Escolas Municipais: Mary
Jeninffer de Jesus Carvalhaes e Janaina da Silva Dallalibera;
representante da Secretaria Municipal de Saúde: Tatiana Kelly
Faria Lemos Sabatoski; representante do Conselho Tutelar:
Maria Liliana Garnier Cabral; e representante da Secretaria
Municipal da Ação Social: Janaina Fátima de Souza Rodrigues:
representante do núcleo regional de educação área
metropolitana norte: Maria Bernadete Andrade dos Santos
Manfron. Aline, Presidente do Conselho Municipal de
Educação que agradeceu a presença de todo, comenta sobre o
assunto que é pauta única e fala sobre a lei que rege que é a
827/2013, Plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos dos
Profissionais do Município de Campo Magro, no capítulo 3,
art. 13, diz: “A votação do profissionais do magistério da
(SEDUC), agora SEMEC, terão direito a exercício em qualquer
uma das unidades administrativas desta secretaria, ocupando
um tipo de vaga a ser definida nesta lei”. Seção I, das vagas,
Art. 17, vaga fixa, “É a concessão da administração para que os
profissionais do magistério, lotados na SEDUC, prestem
serviço em determinada unidade da rede municipal de ensino,
obedecida a ordem de classificação em concurso de
remanejamento após cumprimento do estágio probatório”.
Parágrafo único da lei: “Se uma vaga fixa deixar de existir em
uma escola, o detentor mais novo de uma vaga desse tipo,
deverá ser chamado na SEDUC para escola de uma vaga fixa
onde houver”. Art. 21, “Compete a SEDUC os procedimentos
do levantamento do número de profissionais necessários em
cada instituição, obedecendo a critérios estabelecidos em
portaria específica da secretaria municipal de educação”. Aline
diz que nesse ano, temos algumas sugestões da secretaria de
educação. Viviane em sua fala, faz um resgate da ficha de
critérios para escolha de turmas. A ficha foi criada pela
secretaria de educação em um momento que precisava de uma
outra organização. Depois foi passado para o Conselho
Municipal e a cada ano nós vamos conversando dependendo da
demanda que se tem. Como sabemos, estamos vivenciando um
ano bem atípico, é um ano de eleição de diretores, muitas
diretoras acabarão indo para sala, algumas coordenadoras
também irão sair. Temos o CMEI Eva Nalepa que foram
construídas duas salas novas que a escolha será posterior,
depois que as salas estejam prontas e temos o pessoal do PSS,
alguns professores estão completando dois anos que terão que
rever. Viviane explica que temos várias demandas atípicas esse
ano. Analisando a ficha de critérios dentro da secretaria, o que
temos de sugestão para esse ano, deixar com que a própria
gestão escolar tenha a primeira e segunda opção do critério e
entre os próprios professores fazer essa escola de turmas,



porque nesse momento não temos fixo pra ser feito agora e só
no início do próximo ano pra fechar. Viviane diz ser uma
segurança para os profissionais para se ter essa flexibilidade,
porque já se teve essa discussão no ano passado, quando troca
de professor, quando o professor se aposenta, aí com esse
critério fechado acaba dificultando um pouco a organização
interna. Então a sugestão que nesse momento, para dois mil e
vinte e quatro seria fazer com que a gestão pedisse para cada
um, a primeira e segunda opção e aí uma a uma fizesse a escola
de turma. Leila de Moraes de Medeiros representante da Escola
Municipal Palmas, diz que acha uma sugestão bem
interessante. Diz que no Palmas já foi feito dessa forma e
sempre deu certo, não deu confusão, achou uma opção bem
coerente, bem válido, já fizeram e deu certo. Angelita do CMEI
Júlia questiona se nessas escolhas poderá ser horário e turma.
Aline explica que para o CMEI somente turma. Janete diz para
Angelita que, se quiser poderá colocar como sugestão aí
poderemos fechar uma ideia entre o quatro CMEIS. Janete
explica que entre todas as situações diferentes para o ano que
vem, teremos todos os CMEIS iniciando com menos turmas,
por exemplo, do CMEI Aníbal, são seis turmas e vão iniciar
com três turmas apenas. Janete comenta de ser um ano atípico
já por conta do quadro dos CMEIS que estão completos os
quadros com PSS, são quatorze PSS, que cessou o contrato e
que até abrir um novo processo, demora um pouco, por isso
vamos iniciar com turmas a menos pra fechar o quadro com os
profissionais que temos neste momento. Essa é a grande
dificuldade, como escolher turma, sendo que algumas não irão
abrir. Por isso a nossa sugestão é que cada uma coloque duas
opções das opções que tem na ficha, para com a gestão
entrarem em um acordo. Se for fechado que CMEI pode
escolher por turma e horário, pra nós, ok. Precisamos essa
questão de maneira democrática ouvindo a opinião de todos.
Janete explica que é um pouco diferente os horários dos
CMEIS e das escolas, que nos CMEIS como o horário é das
sete horas da manhã até as dezoito horas, alguns entram as sete
da manhã e ficam até as dezesseis horas e outros entram as
nove e ficam até as dezoito. Viviane comenta que poderia
fechar em duas votações, como temos umas questões um pouco
diferenciadas, primeiro fechamos as escolas, mencionou que
temos um representante de cada escola, cada uma deixa
descrito no chat a decisão de cada grupo, no caso, cada escola,
sendo ali a escolha da gestão escolar com cada professor.
Janete comenta que se tiver outra sugestão, está aberto também
pra isso, mas foi pensado nisso para adequar todas as situações
atípicas que temos nesse ano. Outra situação, Janete fala, sobre
as vagas fixas, como nos CMEIS estão com essas questões de
fechamento de turmas temporariamente, se o quadro fechar
com um número X de professores, quem for o detentor da
últimas vagas fixas, talvez tenha que ficar em um outro CMEI,
para retornar quanto abrirem essas turmas, exemplo, temos um
quadro com doze professores e seis turmas que não irão abrir
todas, aí os professores que não tiver turma, ficarão em outro
CMEI até abrir as outras turmas. Então quando as outras
turmas forem abertas os professores voltarão para suas vagas
fixas. Professora Juliana da representante da Escola Municipal
João Menegusso comenta sobre a sugestão de escolha de
turma, seja por tempo de escola, pelo tempo que cada um tem
na escola, na ordem, faz uma mesa redonda, a diretora tem na
mão o tempo de escola de cada um, e ia vendo uma por vez
fazendo a escolha de turma. Rosicléia representante da Escola
Mercedes Marques dos Santos questiona sobre a gestão se é
essa que está agora. Janete comenta que não será a gestão que
irá escolher, a gestão irá contemplar a sugestão de todos, na
verdade junto com as duas diretoras, a atual e a que irá entrar,
as duas juntas, porque não podemos deixar de contemplar a
opinião das duas. Janaina Dalalibera do CMEI Eva, pergunta se
o critério para desempate, seria o tempo de instituição. Janete
comenta que sempre foi o tempo de serviço no município, tanto
na remoção quanto na fixação, o primeiro critério para
desempate é o tempo de serviço, isso se empatar na escolha.
Janete diz para fazer primeiro a escolha dos CMEIS que seria
turma/turma ou turma/horário. Janaina diz que na opinião dela
seria melhor escola por turma, porque por horário depois fica



aquela disputa pra depois não ficar aquela briga por causa de
tal e tal horário. Janaina comenta que nesse ano foi bem
tranquilo, elas entraram num acordo e deu tudo certo. Janete
comenta sobre a escolha por turma, que se caso a turma feche
durante o ano, coisa que pode acontecer, o professor será
remanejado para outra turma. Se uma escola estiver precisando
de uma professora regente, por uma situação que aconteceu
algo, este professor será remanejado para a escola que estiver
precisando. Viviane do CMEI Aníbal ficou sem áudio. Angelita
CMEI Júlia, pergunta em cima da pergunta da Janaina, se for
por tempo de serviço a idade não irá influenciar!?. Janete diz
que não, é por tempo de serviço no município. Janete fala sobre
o quadro de fixação que será compartilhado com todos.
Angelita questiona se as professoras que estão temporária
poderão escolher turma. Janete diz que sim, vaga temporária,
sim. Já PSS não poderá escolher turma. Aline pede a opinião de
Angelita e seu grupo na votação. Janete enfatiza da importância
que nessa decisão tenha sido ouvido a opinião de todo o grupo
para chegarem em um consenso, porque como cada um já sabia
da pauta adiantado, espera-se que tenham ouvido seus grupos,
que essa opinião seja dos CMEIS e Escolas, e não uma opinião
pessoal, por isso é muito importante ter a participação de cada
membro de cada instituição e esperamos que estejam
representando a maioria. Angelita novamente com a palavra;
digamos, temos dois Maternal III, uma professora escolheu um
Maternal III e aí outra professora escolheu outro. Nessa caso,
outra professora também poderá escolher o Maternal III?
Janete diz que aí a organização deve ser dentro de cada CMEI.
No caso é uma questão de organização e fica a critério da
gestora da instituição. Viviane técnica da SEMEC, comenta
sobre enviar para cada instituição a função do professor em
cada ano e série, fala sobre ter que alinhar essa questão que
será montado um ofício circular para os diretores, e no caso do
professor querer pleitear a turma, deverá saber sobre o que
cabe de cada turma, se esse professor está de acordo, ter
ciência e para ter certeza nessa escolha de turma. Dirlei do
CMEI Ester, diz que conversou com o grupo e levantaram
várias hipóteses, porque no CMEI Ester irá iniciar com uma
turma a menos, a princípio, ela questiona Janete se tem
previsão de quando abriria essa turma e quem assumiria essa
turma nesse momento. Janete diz que está tentando fechar o
quadro de professor e como o PSS, não é na SEMEC que é
organizado ele, não temos ainda uma data pra dar de prazo, isso
não podemos afirmar. Por isso, precisamos fechar o quadro
com o que temos hoje e conforme forem chamando PSS,
vamos abrindo as turmas. Dirlei diz que seu CMEI, vota por
turma. Dirlei pergunta sobre a questão do desempate que seria
o tempo de serviço, mas tem dúvida sobre uma professora que
esteve afastada, o tempo de afastamento ele não conta. Janete
diz que não, assim como licença maternidade, licença médica,
não tem como fazer essa somatória, então vamos pelo tempo de
admissão. Dirlei confirma que então não será descontado esse
tempo de que estiver afastado. Janaina fala sobre o comentário
da Janete de ter conversado com a equipe, Monique que é
representante do CMEI Eva no conselho municipal, comentou
com ela, que se fosse critérios, que era pra comentar sobre o
tempo de instituição, não contar apenas o tempo que está no
município, mas na instituição e também tem os critérios da
instituição e da formação do município que para esse ano não
vai ter esse critério a princípio. Janete diz que para o próximo
ano, todos esses critérios poderão ser analisados. Angelita
pergunta se o número reduzido de matrículas não irá impactar
no FUNDEB do ano que vem. Janete comenta que cada ano o
valor repassado é referente ao ano interior, então para o ano
que vem será repassado sobre os alunos desse ano. E para o
ano que vem, pretendemos nos próximos meses depois do
início do ano letivo completar as turmas para que não tenhamos
prejuízo. Viviane CMEI Aníbal pergunta sobre equipe de
permanência será fechado com professores concursados. Já fala
sobre a equipe de permanência e as professaras que foram
remanejadas para outros CMEIS, será outro processo de
escolha de turma, levando em conta os critérios que será feito
assim que abrirem as outras turmas. Juliana pergunta se
professor de arte e educação física irão participar da escolha de



turmas. Viviane diz que eles são tão importantes quanto os
demais professores. Aline comenta que pela votação O CMEI
Júlia e Aníbal escolheram pelo horário e CMEI Eva e Ester por
turma, resultado empate. Viviane comenta novamente sobre ter
sido ou não conversado com o grupo para essa tomada de
decisão e Janaina comenta que sua opinião é pessoal e que não
foi conversado com o grupo. Angelita fala que vota no horário
e turma porque se não conseguir horário consegue a turma, diz
que a tendência do Júlia e pra escolha das duas opções. Janete
recomenda que seja feito uma outra reunião para definir os
CMEIS assim cada um conversa com seu grupo e trás a opinião
definida pelo grupo. Todas as representantes dos CMEIS
concordaram em consultar sua equipe e fazermos outra reunião
amanhã , sexta feira. Janete comenta com Janaina que
representa o CMEI Eva no segmento APMF, que a
representante do CMEI no Conselho já é a segunda vez que
falta a reunião aí, depois vem esses questionamentos de
dúvidas sobre os assuntos abordados na reuniões do Conselho
Escolar. Ficou definido, nova reunião para sexta-feira, dia
quinze de dezembro às onze horas. Vânia representante do
Sagrada Família, diz que na sua escola as professoras preferem
que seja igual ao ano anterior que tinha uma ordem de escolha,
e as professoras escolhiam a turma, completando o quadro ali.
Leila da Escola Palmas tem uma dúvida da Diretora Dirlete que
irá sair, ela volta para a escola que ela tem padrão ou ela poderá
ficar na Escola Palmas. Janete explica que sua garantida é a
escola onde ela tem o padrão, mas ela pode tentar uma vaga
substituta se tiver uma vaga de alguém que tenha uma vaga
fixa que não esteja ocupando no momento. Mas, a vaga
garantida é onde ela tem padrão. Ana Maria representante da
Escola José Valenga, tem dúvida sobre a diretora que também
irá sair, a Graciele, a dúvida é se ela irá escolher turma. Janete
diz que ela tem padrão no Menegusso e ela irá escolher turma
junto com os outros professores e caso ela empate com alguém,
ela irá desempatar pelo tempo de serviço que não é pouco.
Janete relembra o que foi coloca como critério para escolha de
turma, ficha com duas opções e desempate por tempo de
serviço. Leila, Palmas, concordam com essa escolha. Leila com
dúvida com relação as PSS. Janete comenta que será fechado
turma com as concursadas e fecha o quadro com as PSS. Aline
lê o resultado da enquete da escolha de turmas com a ficha de
duas opções, Hemetério concorda com a escolha de turma,
Mercedes, Pioneiro, Bom Pastor. Janete levanta a questão de
tempo de serviço por instituição, vagas fixas, queria ver se da
fechar dessa forma, as vagas substitutas, encaixamos no tempo
de serviço? Janete explica; por exemplo, no Sagrada Família,
em tenho um quadro com todas as professoras com vaga fixa
lá, mas uma professora vai querer ficar com uma vaga
substituta no Sagrada e ela empatou com alguém, preciso saber
se considero tempo de serviço dela, pode ser? Isso? Também
pode ser usado o tempo de serviço para critério de desempate
mesmo que ela não tenha vaga fixa na escola? Ou escolhe
primeiro quem tem vaga fixa e depois substituta? A vaga
substituta sempre teve a oportunidade de escolher vaga sendo
ela fixa ou substituta, com critério por tempo de serviço no
município, Janete explica que sempre foi assim. Janete explica
que o ideal do desempate seria o tempo de serviço que sempre
da muito certo. Mercedes prefere tempo de serviço, Hemetério
vaga fixa, Menegusso vaga fixa, Sagrada Família vaga fixa,
Bom Pastor vaga fixa. Janete levanta questão com a professora
Vânia, representante da Escola Sagrada Família, que nessa
escola sempre foi com vaga substituta e pergunta se ela esta
representando seu grupo neste momento? Janete explica que o
Sagrada é uma escola que mais tem vaga substituta e assim não
fecha o quadro no ano que vem. Janete pergunta se a opinião
que Vânia deu, é opinião pessoal. Vânia diz que conversou
com algumas pessoas e fica com receio de afirmar uma opinião
e prefere conversar com o grupo, porque essa questão não tinha
sido conversado com todo o grupo. Aline comenta de novo
sobre a votação, Sagrada vaga fixa, Menegusso vaga fixa,
Hemetério Torres vaga fixa, Mercedes tempo de serviço,
Pioneiro vaga fixa, Jose Valenga tempo de serviço, Palmas e
Bom Pastor vaga fixa. Rosicléia comenta que já tiveram essa
conversa em outra ocasião, a secretaria convida para ir para



outra escola e quando chega lá não vai poder escolher. Janete
comenta que ter direito da escolha de vaga é justo, pelo fato de
a professora estar indo para ajudar em uma escola que está
precisando naquele momento e de certa forma a pessoa acaba
sendo prejudicada. Janete comenta de a professora quando é
convidada para ir para outra escola conforme a necessidade da
gestão. Ana Maria comenta que faz oito anos que fixou vaga
em uma escola e aí não vai contar sua experiência. Janete
comenta que o critério tempo de serviço não é o primeiro
critério, é apenas para desempate no caso da escolha. Vânia diz
que prefere não optar nesse momento, por não ter certeza.
Andrea representante da Escola Hemetério Torres comenta
sobre estar na escola a mais tempo, aí vem outra pessoa, fixa a
vaga agora e acaba ficando com a vez dele, por isso diz que
não concorda com o resultado vaga fixa. Viviane ressalta que a
decisão está sendo tomada pelo Conselho Municipal de
Educação e não do Município e por isso, todos são
responsáveis pela decisão, todos irão responder por isso. Por
isso é necessário estar seguro da opinião do grupo nesse
momento. Janete diz que essa discussão foi uma conquista,
nunca houve espaço pra discussão, não foi colocado por
Sindicato, fomos nós juntas que construímos essas discussões.
Mary Jeniffer comenta ter conversado com o grupo antes e o
comentário seria por vaga fixa, mas como ela representa APMF
da escola, e não é membro que representa a escola no
Conselho, prefere desconsiderar sua opinião. Janete pediu para
que todos os representantes das instituições conversem e
coloquem a opinião da maioria de no grupo do Conselho
Municipal, vaga fixa ou tempo de serviço. Janete explica que
isso é só para a questão do desempate. Da escolha de turmas
por vaga fixa ou tempo de serviço o resultado da votação ficou
o seguinte: Que votaram em vaga fixa; Menegusso, Hemetério,
Palmas e Bom Pastor. Dos que votaram em tempo de serviço
no município; José Valenga, Mercedes e Pioneiro. Com relação
a vaga substituta se participa na escolha de turmas ou não,
houve dúvidas em se expor uma decisão entre os representantes
das escolas, então, ficou combinado de cada representante de
cada escola irá conversa com seu grupo, expor a questão e
passar a resposta da na sexta-feira; “Vaga substituta participa
da escolha de turmas ou não?”.
Em tempo, conforme foi acordado com os representantes das
escolas, hoje sexta-feira, dia quinze de dezembro de dois mil e
vinte e três foram repassados os seguintes resultados da
pesquisa, vaga substituta, participa da escola de turma ou não?
Escolas que escolheram sim: Sagrada Família, Pioneiro,
Hemetério, Mercedes, Bom Pastor. Escolas que escolheram
não: José Valenga, João Menegusso, Palmas. Sem mais para o
momento, eu Luciane Marques da Silva lavrei a presente ata
que será lida e assinada por mim e os demais presentes.
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